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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 
“Confieren a Javier Sicilia el Premio Nacional de Poesía Aguascalientes 2009” 
Javier Sicilia se define como poeta de una sola obsesión: el misterio de Dios en el alma humana. De allí que no haya porqué 
extrañarse de que ésa sea la directriz de su libro Tríptico del desierto, con el que se hizo acreedor ayer al Premio Nacional 
de Poesía Aguascalientes 2009. La obra aborda “el conflicto de un alma frente al misterio de Dios en un mundo roto”, 
describió el también narrador y ensayista, conocido por su marcado perfil religioso, una vez que el jurado dio a conocer el 
fallo de éste que es el certamen más importante de su género en México. Durante el acto efectuado en la cafetería del 
Palacio de Bellas Artes, el poeta Francisco Hernández, en nombre del jurado –integrado por María Baranda y Luis Vicente 
de Aguinaga–, leyó el acta en la cual se argumenta la decisión, por unanimidad, de otorgar ese galardón a Javier Sicilia. Se 
le confiere, se asienta en el documento, “por la serenidad y profundidad con que articula el conflicto de un ser consigo 
mismo refiriéndose al mismo tiempo al destino de todos. Tríptico del desierto pone en juego la experiencia y el vocabulario 
religioso, al entrecruzarlo con tradiciones poéticas y realidades sociales de diverso signo”. El certamen literario es 
convocado por los institutos Nacional de Bellas Artes y Cultural de Aguascalientes. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángel Vargas); La Unión de Morelos, p.14 y 15, (Salvador Rivera) y La Jornada 
Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Jorge Sifuentes). 
 
“Arrancan las Jornadas de Educación Ambiental” 
Con el propósito de fomentar una conciencia ambiental y la cultura del cuidado del medio ambiente entre la población 
estudiantil, en el poblado de Tlayecac dieron inicio las Jornadas de Educación Ambiental denominadas: "Por un Ayala 
Limpio y Verde", las cuales son impulsadas por la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), la Semarnat, la 
UAEM, el 5¼ Regimiento Mecanizado, una organización social integrada por jóvenes y el sector empresarial. Se informó 
que se trata de un programa piloto que contempla la elaboración de compostas, separación de residuos sólidos, limpieza de 
barrancas, reforestación y educación ambiental, las cuales se llevarán a cabo con los estudiantes de los centros educativos 
de la región en un afín por involucrar a los niños en edad escolar y a los padres de familia. 
La Unión de Morelos, p.17, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
“Mantendrá el IPN cuotas pese a la crisis económica” 
Ante la crisis económica prevaleciente y el hecho de que 70 por ciento de los estudiantes que acceden al Instituto 
Politécnico Nacional (IPN) provienen de familias que perciben menos de cuatro salarios mínimos, la institución adoptará 
“medidas de austeridad” a fin de no incrementar los costos de los servicios a los alumnos, informó Enrique Villa Rivera, 
director general. En entrevista otorgada tras la entrega de becas a estudiantes de nivel medio superior, en el Centro de 
Formación e Innovación Educativa del instituto, el funcionario dijo que esta medida se ha tomado para no perjudicar a los 
estudiantes de escasos recursos, por lo que “el pago de credencial, de títulos, de inscripción al Centro de Idiomas, en la 
entrada al planetario y la cuota del examen de admisión anual, es decir, todo lo que tiene un costo para los alumnos no se 
incrementará”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carolina Gómez Mena). 
 
“Confía la SEP en mejorar este año los resultados en las pruebas Pisa y Enlace” 
Actualmente en el sistema educativo nacional 6 millones de estudiantes cuentan con becas, señaló Josefina Vázquez Mota, 
titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), quien precisó que pese a la crisis se prevé mantener esta cantidad de 
apoyos, e incluso “con ahorros extraordinarios ampliar esa cobertura, pues esta medida garantiza la permanencia de 
estudiantes”. Durante la entrega de becas a alumnos de nivel medio superior del Instituto Politécnico Nacional (IPN), la 
funcionaria destacó que existen más de 300 mil becarios de bachillerato y expuso que tan sólo en el instituto prácticamente 
siete de cada 10 alumnos cuentan con beca. En tanto, Enrique Villa Rivera, director general del Poli, desglosó que en la 
institución hay “62 mil alumnos becados, de los cuales 35 mil 352 corresponden a nivel medio superior”, y resaltó que el 
otorgamiento de estos apoyos evita la deserción. La secretaria también se refirió a la posibilidad de que estos nuevos 
becarios destinen la mitad de su beca a la compra de computadoras –esquema que fue anunciado el martes por la SEP–, 
debido a que se tiene el conocimiento de que “70 por ciento quiere comprar equipo de computo y tener acceso a la 
tecnología, y estos equipos los pueden pagar a 12 o 18 meses con cuotas pequeñas, por lo que se podría organizar un 
encuentro con los proveedores”, propuso a los estudiantes. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carolina Gómez Mena). 
 
 
 
 
 
 
 



SALUD: 
 

Nacional: 
 
“Incluye ya el Seguro Popular la atención a pacientes con linfomas” 
A partir de este año, el Seguro Popular cubrirá los gastos de la atención médica de los linfomas, tumores de los ganglios 
linfáticos, cuya posibilidad de cura es de 70 por ciento en los casos que reciben el tratamiento adecuado, los que además 
tienen su mayor prevalencia entre la población económicamente activa. Ésta es la primera vez que la inclusión de una 
enfermedad en el Fondo de Protección contra Gastos Catastróficos del Seguro Popular beneficia a los hombres, explicó 
Pedro Sobrevilla Calvo, médico del Instituto Nacional de Cancerología (Incan) y responsable del estudio de factibilidad para 
la incorporación de los linfomas a la lista de enfermedades que se atenderán de manera gratuita para quienes carezcan de 
acceso a la seguridad social. Señaló que a diferencia de otros tipos de cáncer, los linfomas no se pueden prevenir, afectan 
por igual a hombres y mujeres, y su tratamiento es de alto costo, alrededor de 40 mil pesos al mes. Sobrevilla calculó que 
por medio del Seguro Popular se beneficiará a unos 800 afiliados por año. A escala nacional se reportan unos 2 mil casos, 
indicó. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Exitoso fármaco en Cuba contra el cáncer” 
Científicos cubanos desarrollaron un medicamento homeopático que tiene efectos analgésicos y antinflamatorios en 
pacientes que padecen cáncer y se basa en el veneno de alacranes, informó Fabio Linares, uno de los responsables del 
proyecto de los Laboratorios Biológicos Farmacéuticos (Labiofam). La creación del medicamento, el TRJC-30, es una nueva 
línea de trabajo dentro de la investigación nacional que conduce Labiofam para confirmar las eventuales funciones 
anticancerígenas que se le suponen a la toxina del Rophalurus junceus, especie de alacrán endémica de Cuba. “Los 
resultados primarios que ya hemos logrado en estos momentos son los mismos que se alcanzan con la quimioterapia, la 
radioterapia y la cirugía amputatoria”, dijo Linares a La Jornada. “Eso se traduce en mejoría en la calidad de vida, sobrevida 
y, en general, bienestar para el paciente.” 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gerardo Arreola). 
 
“Nanopartícula creada en la UAM, alternativa para tratar carcinomas” 
La nanopartícula denominada dispositivo nanoparticulado para liberación controlada de fármacos ha dado importantes 
resultados, en su fase de experimentación con animales, para tratar tumores cancerígenos localizados (70 por ciento de los 
casos), esto es, no cuando la enfermedad ya ha hecho metástasis, informó en entrevista la doctora Tessy María López 
Goerne, jefa del laboratorio de nanotecnología del Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía y profesora investigadora 
de la Universidad Autónoma Metropolitana, plantel Xochimilco (UAM-X), quien desde hace 10 años trabaja en el proyecto. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carolina Gómez Mena). 
 
“Los antidepresivos comunes reducen riesgo de suicidio en adultos, descubre estudio” 
Los antidepresivos comunes, sospechosos de incrementar el riesgo de suicidio en los niños, disminuyen ese peligro en los 
adultos, según descubrieron científicos italianos. Los autores de la investigación señalaron que el hallazgo de que estos 
medicamentos reducen el riesgo de suicidio más de 40 por ciento en los adultos y más de 50 por ciento en los ancianos 
debería tranquilizar a los médicos. No obstante, el estudio confirmó que estas medicinas aumentan seriamente el riesgo de 
suicidio entre los chicos, manifestó el equipo de Corrado Barbui, de la Universidad de Verona, en Canadian Medical Journal. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 
 
 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Empezará en 2009-10 la recuperación económica, sostiene el Presidente” 
La recuperación económica comenzará a finales de 2009 y desde luego en 2010, pronosticó el presidente Felipe Calderón, y 
anunció que impulsará más reformas estructurales, así como la profundización de las ya aprobadas para sacar mayor 
ventaja en esta etapa de oportunidades. Advirtió que las políticas anticíclicas instrumentadas por su gobierno serán 
temporales y prometió que, una vez superada la crisis económica, protegerá “decididamente” el equilibrio de las finanzas 
públicas. Al declararse convencido de que pronto vendrán mejores tiempos, llamó a los sectores sociales, gobierno y medios 
de comunicación a asumir el compromiso de trabajar con unidad, con responsabilidad y con veracidad en favor de una 
misma meta: el bienestar de los mexicanos. En la inauguración del Centro de Excelencia American Express en el 
Tecnoparque, un complejo de edificios inteligentes ubicado en la delegación Azcapotzalco, Calderón  aseguró: “No hay 
bonanza que dure para siempre como tampoco hay crisis económica que dure para siempre, se trata de fenómenos cíclicos 
como la economía misma.” 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera). 
 



“Por burbuja especulativa vendió el BdeM 700 mdd en forma directa” 
Una nueva burbuja especulativa obligó al Banco de México (BdeM) a intervenir de manera inusual en el mercado de 
cambios, para vender entre 500 y 700 millones de dólares directamente y sin necesidad de subasta, como lo venía 
haciendo. La jornada cambiaria de ayer fue atípica. Mientras las subastas de divisas por 400 millones de dólares ofrecidas 
por el instituto central fueron declaradas desiertas el peso se deterioraba y la moneda estadunidense alcanzó precios no 
vistos en la historia. Tan sólo la paridad en la modalidad interbancaria, la utilizada para operaciones que involucran grandes 
volúmenes de dólares, alcanzó un precio máximo en el día de 14.7199 pesos, aunque al cierre de las operaciones se ubicó 
en 14.47, 11 centavos de peso menos que la víspera. Si bien la Comisión de Cambios no tiene la obligación de informar de 
ese tipo de operaciones, se ha vuelto costumbre que lo haga, aunque tradicionalmente lo había hecho poco después de 
haber realizado la subasta de dólares en el mercado cambiario, nunca una intervención directa. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso). 
 
“Amagan industriales con no pagar impuestos” 
Los industriales del país no descartaron dejar de pagar impuestos si no se pospone el incremento al impuesto empresarial a 
tasa única (IETU) y de no aplicarse esquemas que otorguen facilidades de pago a las empresas con problemas financieros, 
advirtió el presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Ismael Plascencia Núñez. “Si hay apoyo 
para otros rubros, como gasolina, diesel y para las pymes, por qué no puede haber algo para las empresas que 
definitivamente no pueden pagar”, cuestionó y dijo que ya hay firmas que no están cumpliendo con sus obligaciones “no 
porque no quieran, sino porque definitivamente no pueden”. Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, jefe del Servicio de Administración 
Tributaria, aseguró que 24 por ciento de las empresas en el país no cumplen con el pago de impuestos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Erika Duarte). 
 
“Se desplomó 20.8% en enero el índice de confianza del consumidor en la economía” 
El índice de confianza del consumidor, que evalúa la percepción de los hogares sobre la situación actual y por venir tanto de 
su economía como la del país, resintió un derrumbe anual de 20.8 por ciento en enero de este año, hasta colocarse en el 
nivel de mayor deterioro desde su primer registro en abril de 2001, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi). En los cinco componentes que integran este indicador se observan caídas fuertes, pero la más severa ocurrió en el 
subíndice que compara la posibilidad actual de los miembros del hogar de adquirir aparatos electrodomésticos y bienes 
durables con respecto a la que tuvieron hace un año, la cual registró un desplome de 40.8 por ciento. Según el informe del 
Inegi, todavía en enero de 2008 la población mantenía un relativo optimismo sobre la posibilidad de comprar un aparato 
electrodoméstico para la casa, expresado en una colocación del subíndice respectivo en 108.6 puntos. Pero en el primer 
mes de 2009 esa posibilidad quedó descartada al descender a 64.3 unidades. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
“Paro de transporte si no baja precio de combustible” 
Al menos medio millón de transportistas de pasaje y de carga en el país realizarán un paro de actividades el 16 de febrero, 
si el gobierno federal se niega a reducir los precios del diesel y la gasolina. La suspensión de actividades será por 24 horas 
y podría extenderse de manera indefinida a partir del miércoles 18, informó este miércoles en conferencia de prensa Mario 
Hernández Moreno, líder de la Confederación Nacional de Transportistas Urbanos y Suburbanos (Conturmex). 
Representantes de al menos 35 organizaciones de transportistas se reunieron ayer en un hotel de la ciudad de México para 
decidir medidas de acción ante los incrementos graduales en el precio del diesel que se darán este año. Entre otros, 
acudieron el sindicato de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos, la Alianza de Transportistas Sur 
Sureste y diversas más regionales. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Julio Reyna Quiroz y Susana González). 
 
 

Internacional: 
 
“Duras críticas en España a la banca por su política crediticia” 
La banca española –dominada en más de 85 por ciento por seis entidades financieras– está siendo objeto de una dura 
campaña de reproches y críticas por la política crediticia que adoptó desde el estallido de la crisis financiera y económica 
internacional. Los datos son elocuentes: más de 80 por ciento de pequeñas y medianas empresas que acudieron a los 
bancos a solicitar un crédito “tuvieron problemas de acceso al financiamiento”, mientras alrededor de 17 por ciento no logró 
su objetivo, con lo que se prevé que unas 183 mil empresas podrían cerrar por falta de liquidez. La adversidad y la dureza 
de la crisis en España se muestra en la frialdad de las estadísticas oficiales: más de 3 millones 300 mil desempleados, una 
expectativa de crecimiento próxima al cero, temor a superar el 20 por ciento de la población activa sin trabajo y la “larga 
cuesta” de 2009 todavía por delante. Así las cosas, el gobierno español, del socialista José Luis Rodríguez Zapatero, ha 
intensificado su presión sobre la gran banca para que libere los créditos a las pequeñas y medianas empresas y a las 
familias, así como para que matice las severas condiciones impuestas a los morosos, sobre todo a los que deben su casa y 
están a las puertas de quedarse sin hogar ni trabajo. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Armando G. Tejeda). 
 
 
 



“Insólita emergencia en Buenos Aires ante el acaparamiento de monedas por especuladores” 
Ante la insólita emergencia que se vive en esta capital y sus alrededores por la desaparición de monedas, en manos de 
especuladores, la presidenta argentina Cristina Fernández de Kirchner anunció hoy la creación del sistema de boleto 
electrónico para el transporte público, lo que mejorará la situación “de los sectores más vulnerables” y eliminará “el negocio 
de las monedas”, según explicó la mandataria. El Estado invertirá más de 200 millones de pesos para poner en marcha el 
nuevo plan en 90 días, pero las asociaciones de consumidores, que apoyaron la medida oficial, desean mayor celeridad en 
la implementación del sistema, ya que la población está sufriendo la escasez de monedas y la acción extorsiva de grupos y 
empresas que entregan monedas por valor inferior al billete que se les cambia. “He fijado plazos para que todos los usuarios 
puedan disponer de tarjeta electrónica en el ámbito metropolitano y se pueda eliminar el negocio de las monedas. En 
realidad no sólo estamos ante el inconveniente de falta de monedas sino también ante el negocio de las monedas”, dijo la 
presidenta. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Stella Calloni). 
 
 
 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Entregan novena unidad deportiva rehabilitada” 
El gobernador Marco Adame Castillo llamó a los morelenses a unir esfuerzos y trabajar juntos en los temas que en verdad le 
importan a la comunidad, por encima de cualquier diferencia, de pleitos inútiles, de disputas que no le importan a la 
ciudadanía: "A la sociedad le importan los resultados, las acciones y las obras concretas". Así lo manifestó el mandatario al 
inaugurar la nueva cancha de futbol de la Unidad Deportiva de la colonia San Francisco Texcalpan, en el municipio de 
Jiutepec, obra esperada por más de 30 años en esta comunidad, en la que se invirtieron recursos del orden de los 6 
millones 328 mil pesos del Programa Estatal de Infraestructura Deportiva. Ante los representantes de los 51 equipos de 
futbol de la liga que utiliza esta cancha, estudiantes de escuelas de la zona y, autoridades municipales y estatales, Adame 
Castillo manifestó estar convencido de que los espacios para el deporte son la respuesta a un anhelo de los niños, de los 
jóvenes y las familias. "También, son un medio para que crezcan en Morelos ciudadanos de bien, hombres y mujeres sanos, 
fuertes, que amen el deporte, que cuiden su salud y que se alejen de las drogas y de aquellas actividades que lastiman sus 
vidas, dividen a las familias y destruyen a las comunidades", agregó. 
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx (Redacción El Regional del Sur); Diario de Morelos, p.5, (Adriana 
Monje) y La Unión de Morelos, p.18 y 19, (Sin Firma). 
 
“Fracturado el SUTSPE; Irma Hernández, nueva dirigente” 
En medio de una ríspida, dividida y de cerrazón a los medios de comunicación se desarrolló la asamblea ordinaria, en la que 
con tan sólo 395 votos, ni la cuarta parte del padrón de 2,050 trabajadores de base, resultó electa Irma Hernández Solís, de 
la planilla verde, como secretaria general del sindicato del Poder Ejecutivo, con lo que se convierte en la segunda mujer en 
la historia del sindicalismo burocrático en dirigir a la agrupación. Ante representantes de las ocho planillas participantes en 
las votaciones, tras hacerse el conteo de boletas, la Planilla Plata, de Ambrosio Hernández, le siguió con 349; y la Azul, de 
Fermín Sánchez Ocampo, con 275 boletas, en tercer lugar; las otras cinco planillas obtuvieron diferentes cifras muy por 
debajo de la ganadora de la contienda. Representantes de las planillas Verde, Oro y Plata, desde las primeras horas de la 
mañana, realizaron una estricta revisión del padrón de agremiados, y no permitieron que por lo menos 300 empleados 
interinos participarán en el proceso, dado que –según ellos- de acuerdo a los estatutos no tenían derecho de sufragar. 
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx (Roberto Heredia). 
 
“Carros oficiales no serán para uso privado” 
Con el propósito de evitar que funcionarios utilicen las unidades vehiculares como transporte privado o que se les dé un uso 
irregular en agravio de la población, se ordenó que vehículos oficiales del gobierno estatal tengan placas y estén rotuladas. 
La instrucción fue ordenada por el mandatario Marco Adame Castillo durante una visita a las instalaciones de la 
Procuraduría General de Justicia del estado (PGJE), donde fuera de protocolo, giró la instrucción al procurador Francisco 
Coronato Rodríguez. Explicó el gobernador que se trata de que los nuevos vehículos oficiales entregados a esta 
dependencia y los que están en operación, deberán quedar debidamente rotulados para que la ciudadanía pueda 
identificarlos en todo momento. De esta manera, más de mil unidades motoras deberán exhibir sus placas y logotipos de la 
dependencia a la que corresponden, “porque de lo contrario se vuelven vehículos que potencialmente pueden ser usados de 
manera inadecuada”. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel A. García); La Unión de Morelos, p.3, (Cortesía). 
 
 
 
 
 
 



“Programa para atender delitos electorales” 
En vísperas de las próximas elecciones en el estado, la Procuraduría General de Justicia (PGJ) capacita a 60 agentes de 
Ministerio Público que recibirán las denuncias relacionadas con delitos electorales. Además, se nombrarán a tres fiscales 
especializados en la zona Metropolitana, Sur y Oriente que estarán a cargo de los procedimientos que se inicien con motivo 
de las denuncias relacionadas con los comicios de este 2009. “Nosotros estamos a la espera de que se publique el acuerdo 
que nosotros emitimos para nombrar a los tres fiscales regionales que permitan recepcionar las denuncias derivadas del 
proceso electoral que nos permita generar un clima de tranquilidad y transparencia”. El fiscal del estado confirmó que la 
procuraduría está lista para responder a los requerimientos de los tribunales electorales para garantizar seguridad en las 
elecciones intermedias. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com.mx, (Elizabeth Cuevas). 
 
“Reconocen autoridades incapacidad para inscribir a todos en la educación básica” 
Al referirse al proceso de preinscripciones para los niveles preescolar, primaria y secundaria, el secretario de Educación, 
José Luis Rodríguez Martínez, pidió paciencia a los padres de familia ante el sobrecupo que se registra principalmente en 
escuelas de la zona urbana. En las zonas rurales, admitió, se vive un escenario totalmente opuesto ya que por falta de 
alumnos las escuelas están cerrándose. El funcionario estatal precisó que el próximo 16 de febrero vence el plazo para que 
se inscriba a los estudiantes que por primera ocasión ingresan a los niveles educativos citados y reconoció que en la zona 
urbana se registran inconformidades de los paterfamilias por la falta de espacios en las escuelas. Atribuyó esta 
sobredemanda al crecimiento de los asentamientos urbanos pero aclaró que la norma educativa refiere las dimensiones de 
cupo que debe haber en cada grupo y por escuela, de tal suerte que no pueden albergarse más estudiantes de los ya 
estipulados. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, Kathia Jasso); La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado); 
Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz). 
 
“Aumenta el adeudo bancario de los tarjetahabientes en el país” 
Al cierre de 2008, alrededor de un millón 300 mil usuarios de créditos al consumo cayeron en cartera vencida, como 
resultado del sobreendeudamiento y de los efectos que ha tenido la contracción del empleo y el menor poder de compra, 
informó la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef). Al anunciar 
la implementación de un programa de orientación que se pondrá en marcha en febrero, explicó que siete bancos ya han 
confirmado a Condusef la puesta en marcha de diversas acciones de reestructura en apoyo a sus clientes como BBVA-
Bancomer, Banorte, HSBC, IXE, Banamex Inbursa y American Express. El delegado en Morelos del organismo, Armando 
Sanders, detalló que el índice de morosidad en créditos al consumidor, principalmente tarjeta de crédito, créditos personales 
y bienes de consumo, se elevó en 97 por ciento respecto a 2006 al finalizar 2008 en 8.5 por ciento. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Dulce Maya); Diario de Morelos, p.4, (Antonieta Sánchez). 
 
“Dan de baja a 45 policías que no aprobaron exámenes de confianza” 
Luis Ángel Cabeza de Vaca, titular de la Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSPE), confirmó el cese de 45 elementos 
que dieron positivo en consumo de estupefacientes durante la aplicación de los exámenes de control y confianza. Desde 
ayer, la corporación determinó dar de baja a los policías que no aprobaron alguna de las dos pruebas aplicadas desde el 
año pasado, aunque confirmó la continuidad en los procedimientos administrativos. Los 45 elementos formaban parte de las 
filas de la Policía Preventiva Industrial Bancaria (Piba) y al respecto, Cabeza de Vaca aseguró que la corporación respetará 
los derechos laborales de los elementos. “De ningún manera estaremos actuando de manera arbitraria y estaremos 
pagando lo que les corresponde, independientemente de los procedimientos administrativos que se siguen contra los 
elementos que ya fueron separados de la corporaciones”. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas); Diario de Morelos, p.8, (Ofelia Espinosa). 
 
“Entrega comuna de Jiutepec predio para construir plantel del Conalep” 
El ayuntamiento de Jiutepec entregó ayer al Conalep un predio para la construcción de un nuevo plantel, que permita 
atender la demanda de educación superior de los jóvenes de Jiutepec y municipios circunvecinos. Con ello, el gobierno 
municipal acredita su compromiso con la educación, que es y seguirá siendo una prioridad del alcalde Rabindranath Salazar 
Solorio, indicó el síndico procurador Faustino Velázquez Medrano Salazar Solorio afirmó que esta acción representa el 
esfuerzo conjunto entre el estado y el municipio para atender una demanda de educación en el nivel medio superior. Informó 
la gestión ha llevado mucho tiempo a través del comisariado ejidal y finalmente se logró un terreno de 38 mil metros, del 
cual se donarán hasta 20 mil metros al Conalep para la construcción del plantel Jiutepec. Faustino Velázquez hizo la 
entrega del acuerdo del cabildo a Mauro de Jesús González Pacheco, director general del Conalep, quien en respuesta dijo: 
“Le damos las gracias al ayuntamiento de Jiutepec por todas las facilidades que se han otorgado para que hoy ya sea una 
realidad el terreno donde se construirá el plantel Conalep Jiutepec”. Anunció que una vez que existe certeza jurídica en 
torno al predio, este mismo año puede iniciar la construcción. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia); Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz) y 
Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (David Alanís). 
 
 
 
 
 



“Urge recuperar confianza en la PGJ ” 
Luego de una inversión cercana a los 20 millones de pesos, el gobernador Marco Adame Castillo entregó ayer equipo de 
comunicación y parque vehicular a la Procuraduría General de Justicia, que permitirá ampliar las capacidades de 
comunicación y movilización de la PGJ. En el evento, que se llevó a cabo en los patios centrales de la PGJ, el gobernador 
Adame instruyó con firmeza al Procurador Francisco Coronato Rodríguez, para que se rotulen las nuevas unidades 
vehiculares entregadas, a efecto de evitar que se haga mal uso de ellas. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Martín Sánchez). 
 
“Castiga TJA a los tres primeros adolescentes” 
En lo que va del presente año, el Tribunal de Justicia para Adolescentes (TJA) ha dictado dos sentencias para igual número 
de casos. El primero es contra dos adolescentes que resultaron responsables de robo a casa habitación. En el segundo, a 
un joven originario del Distrito Federal acusado de robo calificado, encontrándosele culpable. Las tres personas juzgadas y 
condenadas, se encuentran recluidas en el Centro de Evaluación de Medidas para Adolescentes (CEMA) purgando los años 
impuestos como castigo. En entrevista, Juan Carlos Castro Elizondo, administrador de Oficina del TJA aseguró que del 5 al 
31 de enero del presente año, 3 adolescentes fueron condenados a purgar sentencias en el CEMA. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Pedro Oseguera). 
 
“Entrega SNTE pliego petitorio por 67.5 mdp” 
El secretario de la sección 19 del SNTE, Luis Manuel Rodríguez Olvera, anunció la conformación de su pliego de 
prestaciones 2009, el cual exigirá un monto superior a los 67.5 millones de pesos conseguidos el año pasado. El documento 
espera ser entregado en las próximas semanas, a fin de obtener una respuesta antes del 15 de mayo venidero. Y es que 
una vez que a nivel nacional se otorgó el pliego de demandas en el ámbito salarial, el líder del magisterio corroboró que en 
Morelos se empezó a trabajar en la misma vertiente, con la finalidad de acortar los tiempos de negociación. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González). 
 

Nacional: 
 
“Diálogo IFE-televisoras en SG; sólo buenos deseos” 
El presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés, se reunió anoche con Leopoldo Gómez, vicepresidente 
de Noticieros de Televisa, y con Tristán Canales y Javier Tejado Dondé, altos ejecutivos de TvAzteca, luego del choque 
suscitado entre concesionarios y el órgano electoral debido a la transmisión de mensajes proselitistas. En instalaciones de la 
Secretaría de Gobernación, las partes fijaron su postura y los representantes de las televisoras acordaron analizar aspectos 
técnicos de las pautas de transmisión de los espots. No hubo conclusiones ni acuerdos derivados de esta cita, sólo 
manifestaciones de buena voluntad de las televisoras para no editorializar al momento de transmitir los mensajes 
electorales, de acuerdo con información de asistentes al encuentro. El pasado fin de semana, Televisa y TvAzteca 
interrumpieron programas deportivos para transmitir los espots, pero con la advertencia a los televidentes que ello obedecía 
a un lineamiento del IFE y de partidos políticos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez). 
 
“Despedirá GM a 600 obreros” 
La automotriz General Motors anunció el despido de unos 600 trabajadores en la planta Ramos Arizpe, Coahuila, debido a 
la reducción en los pedidos que ahí se producen, principalmente de los mercados de exportación. El vocero de la armadora, 
Angel Antonio Sánchez, informó en entrevista que la mayoría de los trabajadores que serán despedidos son de base y se 
les liquidará en los términos que marque la ley. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex). 
 
“Radio Educación, primera en cuestionar las pautas de espots enviadas por el IFE” 
Apenas tres días antes del arranque de las precampañas, y de la reacción de Televisa y TvAzteca al interrumpir sus 
programas deportivos, en el Comité de Radio y Televisión del Instituto Federal Electoral reventó el tema del incumplimiento 
de las emisoras culturales, en especial de Radio Educación, a las pautas del IFE. “Su incumplimiento es escandaloso, 70 
por ciento”, censuró el presidente del órgano, Marco Antonio Gómez Alcántar, cuestionando la actitud de la emisora, que 
solicitó permiso para no interrumpir sus programas culturales y reponer las pautas posteriormente. “¿Con fundamento en 
qué vamos a generar un régimen de excepción para Radio Educación? ¿Por qué? Y aparte es una estación del gobierno; 70 
por ciento de incumplimiento trae Radio Educación”, dijo el consejero, según consta en la versión estenográfica de esa 
reunión privada del comité, realizada el 28 de enero, donde afloró la alerta sobre posibles consecuencias, con otras 
dimensiones, en los encuentros deportivos y, por tanto, en las grandes cadenas televisivas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia). 
 
 
 
 
 
 
 
 



“La millonaria publicidad electoral fue desplazada por 23.5 millones de espots” 
Las posturas asumidas por Televisa y TvAzteca ante el inicio de las precampañas, con el consecuente incremento 
sustancial de los espots del Instituto Federal Electoral (IFE) y los partidos políticos, es la respuesta al abrupto final del  
negocio que les significaban las elecciones. La tendencia creciente de inversiones partidistas en materia de publicidad, que 
rondó los 2 mil millones de pesos en 2006, se cambió por la difusión en tiempos oficiales de 23.5 millones de promocionales 
en estaciones de radio y televisión. En 2006, la asignación que los partidos hicieron para la compra de mensajes en radio y 
televisión fue cercana a 60 por ciento: tan sólo el PAN gastó 620 millones de pesos, lo que equivaldría al total de recursos 
que todos los partidos gastaron en ese rubro nueve años antes; la Alianza por México –PRI-PVEM– entregó a los medios 
electrónicos 642.1 millones y la coalición Por el Bien de Todos, 575.2 millones de pesos, según el reporte del IFE. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia). 
 
“Urgente, aprobar modificaciones a la ley de radio y televisión, coinciden senadores” 
n un debate en el que el PRI no participó, senadores de PRD, PT, Convergencia e incluso el PAN, reconocieron que es 
urgente aprobar las modificaciones pendientes a la Ley Federal de Radio y Televisión para evitar que los concesionarios 
sigan violando la legislación electoral y enfrentando a la ciudadanía con el Congreso de la Unión. El perredista Pablo Gómez 
Álvarez resaltó que hay un conflicto con “el poder televisivo” que los legisladores no pueden rehuir. “Enfrentémoslo”, planteó 
en la tribuna del Senado, en lo que fue la primera sesión de este periodo ordinario, que concluye el 30 de abril. Recordó que 
cuando los partidos y los candidatos pagaban “millones y millones” a las empresas televisoras por la transmisión de espots, 
eran tratados “como reyes”, pero ahora que no hay más dinero para ello son insultados y ridiculizados en las pantallas. Si 
fuera sólo un asunto de leyes, agregó, se resolvería rápidamente, pero se trata de enfrentar al “duopolio televisivo”, en un 
Estado que es “alevoso y abusivo con los débiles, pero temeroso y pusilánime con los poderosos”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrea Becerril). 
 
“Requiere el país comicios impecables: Narro Robles” 
En el contexto de la firma de colaboración entre el Instituto Federal Electoral (IFE) y la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), el rector José Narro Robles consideró preocupante “que a veces parezca que de lo que se trata es de 
disminuir o deteriorar, minar la credibilidad de las instituciones”. Subrayó que el país requiere un proceso electoral 
impecable para que la sociedad ratifique la confianza en la vida política y democrática del país. En su oportunidad, el 
consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, se centró en los alcances del acuerdo mediante el cual la UNAM realizará, 
con independencia, una auditoría a la operación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) que incluirá 
aspectos conceptuales, tecnológicos, informáticos y logísticos. Se pretende que los datos del cómputo de las casi 143 mil 
casillas que se instalarán el 5 de julio sean “exactos, precisos, demostrables y contrastables”. Valdés señaló que el IFE no 
está solicitando un cheque en blanco en cuanto a la valoración de cómo está operando el PREP, pero sí una evaluación 
crítica y sustentada del mismo. Subrayó que la firma del convenio es una muestra de que el instituto cuenta con aliados 
“importantísimos” entre la sociedad y la vida nacional. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia). 
 
“Analizará el gobierno la posibilidad de aplicar una ley de emergencia económica” 
El titular de la Secretaría de Gobernación, Fernando Gómez Mont, se reunió ayer con los coordinadores de las cámaras de 
Senadores y de Diputados, y expresó la disposición del Ejecutivo federal para analizar la posibilidad de aplicar una ley de 
emergencia económica, como propone el PRI. Durante un encuentro privado, Gómez Mont se comprometió a llevar a cabo 
las consultas necesarias en el interior del gobierno federal para analizar si se opta por ese “decreto de emergencia” o por 
otro camino, que podrían ser las reformas estructurales que enumeró el secretario de Hacienda, Agustín Carstens. La ley de 
emergencia económica que impulsa el PRI permitiría al presidente Felipe Calderón aplicar de manera discrecional las leyes 
de Adquisiciones y Obra Pública, de Expropiaciones y de Responsabilidad de los Servidores Públicos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrea Becerril). 
 
“El sindicato minero responderá con plan que incluye paros y movilizaciones” 
El Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, Metalúrgicos y Similares de la República Mexicana (SNTMMSRM) señaló 
que “no se doblegará” frente a la persecución política que mantiene el gobierno federal contra su secretario general, 
Napoleón Gómez Urrutia, y advirtió que irá “con todo” en su defensa. Incluso adelantó que el gremio cuenta con un plan de 
acción, aprobado por todas las secciones sindicales en el país, para responder con paros y movilizaciones a la nueva 
embestida contra su dirigente. En tanto, Gómez Urrutia, al ser cuestionado días atrás por este diario respecto de la 
posibilidad de que fuera extraditado, respondió que: “hay confianza de que el gobierno de Canadá no se preste a 
manipulaciones legaloides”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz y Alfredo Méndez). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



“En el caso Atenco la Corte debe precisar que hubo tortura y violación sexual: ONG” 
El Colectivo contra la Tortura y la Impunidad en México, el Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez y la 
Red Todos los Derechos para Todos consideraron que el dictamen del ministro José de Jesús Gudiño “es un avance para 
hacer justicia en el caso Atenco”, pero es necesario que en el debate de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
quede claro y preciso que hubo “tortura y violaciones sexuales de mujeres”. Édgar Cortez, secretario ejecutivo de la Red 
Todos los Derechos para Todos, señaló que el reconocimiento de que hubo violaciones graves a los derechos humanos 
debe ser motivo suficiente para que el gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, y el titular de la Procuraduría 
General de la República (PGR), Eduardo Medina Mora, lleven a cabo las investigaciones que hasta hoy, después de dos 
años de ocurridos los hechos, se han negado a realizar. Por el Colectivo contra la Tortura y la Impunidad en México, Javier 
Enríquez destacó que es necesario que en el dictamen que se discuta sobre las graves violaciones a los derechos humanos 
registradas en Atenco se precise y quede estipulado que “hubo tortura, incluso sexual y sicológica, y tratos crueles, 
inhumanos y degradantes, y no sólo abuso de autoridad”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Ballinas). 
 
“Informe a la SCJN asegura que no cuentan con facultad para definir responsabilidades” 
La carencia de un marco normativo (leyes, reglamentos y protocolos) “produce consecuencias negativas en la seguridad 
pública”, porque entorpece el avance hacia una cultura policial a la altura de una democracia y propicia “un estado de 
vulnerabilidad de los derechos de las personas que son objeto de acciones de policía y fuerza”, sostiene el ministro José de 
Jesús Gudiño Pelayo en su informe sobre Atenco. En el documento acredita la violación grave de garantías individuales 
ocurrida en San Salvador Atenco los días 3 y 4 de mayo de 2006, y añade que para considerar que una intervención de 
fuerza policiaca sea justificable, “debe estar precedida por acciones o medidas específicas que hayan resultado inexitosas, 
inútiles y/o ineficaces para el logro de sus fines”. La fuerza es necesaria, subraya, cuando las alternativas que la excluyen 
no dieron resultados. En el documento, Gudiño menciona también que el 3 de mayo por la noche se reunieron el gobernador 
del estado de México, Enrique Peña Nieto, y sus principales colaboradores, así como el entonces secretario de Seguridad 
Pública federal, Eduardo Medina Mora, y Miguel Ángel Yunes, quien encabezaba el Consejo Nacional de Seguridad Pública, 
para delinear el operativo en Atenco. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda). 
 

Internacional: 
 
“En cuanto podamos” se avanzará en la Iniciativa Mérida, dicen en Washington” 
La administración estadunidense de Barack Obama avanzará en la Iniciativa Mérida de apoyo a México y Centroamérica en 
cuanto pueda, según reveló hoy el portavoz del Departamento de Estado, Robert Wood. “No es que la gente no esté 
trabajando en ello”, afirmó sobre el silencio que mantuvo hasta ahora la administración Obama sobre el asunto. “En cuanto 
podemos hacerlo, lo haremos”, aseguró. Wood, quien ya trabajó con la administración de George W. Bush y por el momento 
es portavoz interino, recordó que la Iniciativa Mérida es “muy importante”, y que el gobierno de Washington trabaja 
“diariamente” en colaboración con el de México para combatir el narcotráfico y el crimen organizado. “Obviamente todos 
estamos preocupados por la situación”, afirmó el vocero en alusión a ambos gobiernos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa). 
 
“Acuerdan Rusia y 6 ex repúblicas soviéticas conformar una fuerza de reacción rápida” 
Como contrapeso a la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), Rusia acordó este miércoles con seis 
repúblicas de la antigua Unión Soviética crear fuerzas de reacción rápida para dar una respuesta militar conjunta en caso de 
agresión contra cualquiera de sus miembros. Con esta decisión, Armenia, Bielorrusia, Kazajstán, Kirguistán, Tayikistán y 
Uzbekistán, que forman con Rusia la Organización del Tratado de Seguridad Colectiva (OTSC), están cerca de constituir 
una verdadera alianza militar que aspira, en primer término, a contrarrestar la expansión de Estados Unidos y la OTAN en el 
espacio post-soviético, exitosa sobre todo en Azerbaiyán, Georgia y Ucrania. Para ello, varios miembros de la OTSC 
tendrán que revisar su legislación en el sentido de suprimir los impedimentos que les imponen sus respectivas 
Constituciones al prohibirles participar en bloques militares. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Pablo Duch). 


